

## Viernes 27 de abril de 2018

El Financiero Divide a mexicanos la reforma energética

**ALEJANDRO MORENO** Las reformas a la Constitución que aprobó el Congreso en materia energética en 2013 tienen dividida a la sociedad mexicana de cara a los comicios del 1 de julio. De acuerdo con una encuesta nacional de El Financiero, el 41 por ciento de los consultados considera que las reformas al sector energético sí eran necesarias para el país, pero el 47 por ciento no lo cree así. La encuesta se realizó en el mes de marzo a mil 200 adultos a nivel nacional, como una colaboración especial de El Financiero con Brookings. Según el estudio, dos tercios de los entrevistados (64 por ciento) opinan que la reforma energética debe ser puesta a discusión durante las actuales campañas electorales; en contraste, el 24 por ciento está en desacuerdo. Entre quienes han puesto el tema sobre la agenda electoral están Cuauhtémoc Cárdenas, fundador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y tres veces candidato a la presidencia, quien afirmó en entrevista con El Financiero hace un par de días que dará su voto para presidente a quien proponga revertir la reforma energética. A este respecto, el 48 por ciento de los entrevistados está de acuerdo en que la reforma energética ya aprobada debe continuarse, no echarse para atrás, mientras que el 37 por ciento está en desacuerdo. Aunque son más los que opinan que la reforma energética debe continuarse, la mayoría cree que hasta ahora no ha dado buenos resultados: el 27 por ciento dijo estar de acuerdo en que la reforma está dando buenos resultados, mientras que el 61 por ciento los resultados son malos. P.C. reforma energética, sector energético

Aceleran negociaciones para ultimar el TLCAN 2.0

**REDACCIÓN** Los gobiernos de México, EU y Canadá intensificaron sus esfuerzos para llegar a un principio de acuerdo del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) en los próximos días. De acuerdo con Bloomberg, uno de los factores de presión para la negociación del TLCAN es que EU se reunirá la siguiente semana con China para resolver una disputa comercial latente. Tras una reunión en Washington, el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, aseguró que los socios están razonablemente cerca de alcanzar un acuerdo en la renegociación. "Fue una buena reunión de trabajo. Estamos avanzando y nos vamos a volver a ver hoy en la mañana", dijo. En su gira por Europa, el presidente Enrique Peña Nieto mencionó que la renegociación del TLCAN está "a semanas" de llegar a un acuerdo. Los ministros del TLCAN se reúnan hoy, por tercer día consecutivo, para tratar de consolidar un acuerdo en principio antes del primero de mayo, día en que expiran las exenciones de los aranceles en acero y aluminio para México y Canadá. El secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, dijo a reporteros en Washington que las negociaciones "están fluyendo, pero no fácilmente, hay muchas cosas, muchos problemas que derribar". La ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, Chrystia Freeland, canceló su viaje al encuentro de la OTAN para permanecer en la capital de EU y continuar con los encuentros trilaterales con el representante comercial de ese país, Robert Lighthizer y Guajardo. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales

**Trabajador mexicano cuesta más fiscalmente** Leticia Hernández De los 35 países de la Organización para el Desarrollo y Cooperación Económica (OCDE), México fue el que más elevó la presión fiscal sobre el costo de un trabajador entre el periodo del 2000 al 2017, de 7.8 puntos porcentuales a 20.4 por ciento; una trayectoria opuesta a la disminución que en general se observó al interior del organismo pero que todavía está muy por debajo del promedio de 35.9 por ciento, según se observa en el reporte Taxing Wages 2018. En el periodo referido, el promedio de la presión fiscal para un trabajador soltero en la OCDE bajó a 35.9 desde 37.0 por ciento, y para una familia con dos hijos la reducción fue a 26.1 desde 27.9 por ciento. La presión, conocida también como cuña fiscal, se determina, explica el reporte, sumando el impuesto al ingreso del trabajador más las contribuciones a la seguridad social que pagan tanto el empleado como el empleador. P.C. OCDE, impuestos, política fiscal

**Reforma Operan cada vez menos franquicias Pemex**

**Norma Zúñiga Cd. de México (27 abril 2018).**- Pemex sigue perdiendo presencia en el mercado gasolinero y en el primer trimestre de este año sus franquicias disminuyeron 4.45 por ciento comparadas con el mismo periodo de 2017. Es decir que al cierre de marzo del año pasado sumaba 11 mil 632 estaciones de servicio que operaban con su franquicia y para el 31 de marzo de este año sólo 11 mil 114 mantienen su marca. La empresa del Estado detalló que del total de franquicias que aún mantiene 11 mil 68 son privadas y las 46 restantes son propiedad de Pemex Transformación Industrial (TRI). P.C. PEMEX, sector energético, franquicias

**Avanza 2.3% economía de EU**

**Bloomberg Washington DC, Estados Unidos (27 abril 2018).**- La economía estadounidense creció a un ritmo anual del 2.3 por ciento en el primer trimestre de 2018, levemente por debajo del 2.9 por ciento registrado en el último trimestre del año pasado, reportó el Departamento de Comercio. En un comunicado, la dependencia dijo que el crecimiento de la economía se enfrió el último trimestre luego de que los consumidores redujeron su gasto respecto al periodo previo, mientras que las sólidas inversiones de los negocios contrarrestaron en parte esa debilidad. De acuerdo al reporte, el gasto del consumidor creció 1.1 por ciento, marcando el menor incremento desde el 2013. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico

**Registra Pemex utilidad; cae producción**

**Norma Zúñiga Cd. de México (27 abril 2018).**- Durante los tres primeros meses del año la producción de crudo y petrolíferos de Pemex cayó, pero logró romper la racha de pérdidas y registrar un rendimiento neto positivo de 113.3 mil millones de pesos. Dicho rendimiento es 29 por ciento mayor al registrado en el mismo periodo de 2017, cuando fue de 87 mil 935 millones de pesos, de acuerdo con lo reportado hoy a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). En contraste, la empresa del Estado había cerrado 2017 con una pérdida neta de 33 mil 354 millones de pesos. Pemex explicó que logró una utilidad mayor en el primer trimestre del año debido a la apreciación del peso frente al dólar en este periodo. P.C. PEMEX, sector energético

**Pierden fuerza exportaciones en marzo**

**Ernesto Sarabia Cd. de México (27 abril 2018).**- En marzo, las exportaciones del País avanzaron 2.61 por ciento mensual, lejos de su registro del 4.21 por ciento del mes previo, en tanto, las importaciones subieron con mayor fuerza para llevar a un incremento en el déficit comercial. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el menor ritmo reportado tuvo que ver con la desaceleración en el componente no petrolero, en especial el

manufacturero, y la baja en el petrolero. Las ventas al extranjero pasaron de una variación de 4.36 por ciento mensual en febrero a 2.97 por ciento al mes siguiente, y en el caso de las petroleras de 2.41 a menos 2.05 por ciento, en ese orden. P.C. INEGI, exportaciones Hará Ford en México autos eléctricos

Laura Carrillo Cd. de México (27 abril 2018).- Ford producirá en México autos eléctricos hacia el año 2020. La empresa automotriz explicó que dará un giro en sus operaciones en México y comenzará la producción de modelos eléctricos en sus plantas de Cuautitlán Izcalli, Estado de México, y Hermosillo, Sonora. Ford anunció el pasado miércoles que parte central de su estrategia para los próximos dos años es dejar de vender modelos sedán tradicionales en toda el área Norteamérica, para impulsar sus márgenes de ganancias y concentrarse en camiones, tanto comerciales como de servicio público. Para México esto llevará a ajustes en las líneas de producción que tiene Ford en el País, explicó Laura Barona, directora de Comunicación de la empresa en el País. P.C. Ford, industria automotriz

Un robot te quitó la chamba

Jorge A. Meléndez Ruiz Cd. de México (27 abril 2018).- "Dimos una asesoría a un gran banco inglés para contratar a 500 robots y sustituir a 5,000 personas". Así me ejemplificó el experto Arnold Schiemann el enorme impacto de la era del robot en todos los sectores de la economía. En este caso, los robots no tienen pies o manos... son programas y algoritmos para eficientizar el back office de esa institución financiera. Imagínese: los 500 robots del banco cuestan 10,000 dólares al año mientras que a cada empleado sustituido le pagan 30,000 euros. O sea, ¡los robots costarán sólo 2.7% de los humanos que sustituyen! Ah, y no necesitan vacaciones ni se enferman... y se equivocan menos. Cuidado, la revolución del robot puede ser devastadora. P.C. empleo, tecnología, robot El Economista Negociadores del TLCAN reactivarán pláticas el 7 de mayo Reuters Negociadores de alto rango de Canadá, Estados Unidos y México, que intentan alcanzar un rápido acuerdo para actualizar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, volverán a reunirse el 7 de mayo, dijeron el viernes funcionarios, mientras sigue el trabajo para resolver importantes diferencias como las normas de contenido local en autos. La pausa destaca que queda mucho trabajo, pese a la presión de Washington por lograr un acuerdo sobre el TLCAN. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Exportaciones mexicanas suben 11.5% hasta los 105,590 mdd en 1T Notimex En marzo, el valor de las exportaciones de mercancías de México aumentó 10% anual, en comparación con igual lapso de 2017, impulsadas por las ventas automotrices al exterior, reportó el INEGI. Así, en los primeros tres meses del año, el valor de las exportaciones totales alcanzó los 105,590 millones de dólares, lo que significó un ascenso anual de 11.5%, reflejo de avances de 10.2% en las exportaciones no petroleras y de 33.1% en las petroleras. P.C. INEGI, exportaciones Industria mexicana 4.0 despegua en Alemania Redacción La industria mexicana 4.0 se fortalece durante Hannover Messe, donde la delegación de México superó las expectativas en las relaciones comerciales con empresarios de otros países. Francisco Cervantes, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), y Dieter Kempf, presidente de la Federación de la Industria Alemana (BDI), firmaron un Memorandum de Entendimiento durante la feria, en Berlín, Alemania. P.C. Alemania, sector industrial, Industria 4.0, innovación tecnológica PIB de EU se desacelera a 2.3% en 1T, pero es mayor a lo esperado AFP La economía estadounidense se enlenteció en el primer trimestre de 2018 debido a una baja en las exportaciones y el consumo, aunque tuvo un desempeño mejor al esperado, según la estimación preliminar divulgada el viernes por el Departamento de Comercio. El Producto Interior Bruto (PIB) creció 2.3% entre enero y marzo, contra el 2.9% registrado en el último trimestre de 2017. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico Mexicanos destinan 11.2% del salario al pago de impuestos Belén Saldívar Los trabajadores mexicanos destinan 11.2% de su salario bruto al pago de impuestos y a las contribuciones a la seguridad social, informó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con el estudio Taxing Wages 2018, realizado por la organización, tomando de referencia los datos del 2017, la tasa impositiva personal neta promedio —que toma en cuenta el Impuesto sobre la Renta (ISR) y las aportaciones a la seguridad social pagadas por los empleados, menos toda prestación familiar recibida—; en los países miembros fue de 25.5%, el mismo nivel que presentó el año pasado. P.C. OCDE, impuestos, salarios, política fiscal Desocupación aumenta en 12 entidades Ana Karen García Si bien a nivel nacional la tasa de desocupación disminuyó al cierre de marzo del 2018, en comparación anual, 12 entidades federativas presentaron tendencias contrarias a dicho comportamiento. De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, este indicador en México pasó de 3.19% al tercer mes del 2017 a 2.94% de la Población Económicamente Activa (PEA) en igual periodo de este año. P.C. desempleo, entidades federativas La Jornada Advierten agricultores del país contra CPTPP Carolina Gómez Mena | viernes, 27 abr 2018 09:19 Ciudad de México. Juan Pablo Rojas Pérez, presidente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM), advirtió riesgo para la agricultura mexicana en un futuro inmediato con la ratificación en el Senado del Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP, por sus siglas en inglés). &ldquo;Si nosotros vamos a ser solo consumidores sin posibilidades de acceder a los recursos para ser los mayores proveedores, no tiene mucho sentido que el gobierno mexicano y el Senado de la República hayan firmado y ratificado el CPTPP&rdquo;. Ante tal situación el dirigente de más de 200 mil productores de maíz en el país dejó en claro: &ldquo;exigimos a los candidatos respeto, seriedad y claridad en sus propuestas y no comedias&rdquo;. P.C. CPTPP, agricultura, acuerdos comerciales Cerca, el acuerdo sobre el TLCAN: Videgaray; aún falta: Guajardo Reuters y Notimex | viernes, 27 abr 2018 08:17 Washington. El titular de la Secretaría de Economía (SE), Ildefonso Guajardo, indicó ayer que queda mucho por hacer antes de alcanzar un acuerdo sobre el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). En contraste, el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, señaló que los tres integrantes estarían &ldquo;razonablemente cerca&rdquo; de concluir la renegociación. &ldquo;Avanza, avanza, pero no es fácil. Hay muchos temas que tratar&rdquo;, resaltó Guajardo ante periodistas tras reunirse con el representante comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, quien visitará China la próxima semana. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Reciente volatilidad del peso, por incertidumbre electoral: BdeM Reuters | viernes, 27 abr 2018 10:28 Ciudad de México. La reciente volatilidad del peso mexicano obedece en buena medida a la apreciación del dólar y a la incertidumbre en torno a las elecciones presidenciales de julio en México, dijo el

subgobernador del Banco de México, Javier Guzmán. La moneda mexicana se fortaleció en los primeros meses del año tras aumentos en la tasa de interés referencial por parte del banco central y optimismo en torno a la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) entre México, Estados Unidos y Canadá. "Sin embargo, la volatilidad de días recientes ha derivado en una reversión parcial de dichas ganancias (...) obedeciendo en buena medida tanto a la apreciación que ha registrado el dólar como a incertidumbre en torno al actual proceso electoral", destacó Guzmán según el texto de su discurso en un foro financiero el jueves. P.C. Banco de México, tipo de cambio Peso sigue ganando terreno; dólar cotiza a \$19.04 en bancos Notimex | viernes, 27 abr 2018 10:06 Ciudad de México. Esta mañana el dólar libre desciende 17 centavos respecto al cierre previo, al situarse hasta en 19.04 pesos y se compra en un precio mínimo de 17.60 en bancos de Ciudad de México. De acuerdo con Banco BASE, la moneda mexicana inicia la sesión con un avance, luego de la publicación del crecimiento económico de Estados Unidos correspondiente al primer trimestre del año, datos que superaron moderadamente las expectativas del mercado. La institución financiera precisa que debido a la elevada correlación que hay entre la economía mexicana y la de Estados Unidos, a través de las exportaciones, la confirmación de que el vecino país sigue creciendo a una tasa estable favorece la especulación a favor del peso. P.C. tipo de cambio CCE celebra aprobación de Ley General de Mejora Regulatoria Alejandro Alegría | viernes, 27 abr 2018 00:58 Ciudad de México. El sector privado celebró la aprobación de la Ley General de Mejora Regulatoria, porque permitirá incentivar la inversión y el empleo pues facilitará la creación y operación de nuevas empresas. El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) reconoció la aprobación de la ley por parte del Senado. Destacó que con esta legislación, las entidades federativas y municipios deberán homologar sus códigos y procedimientos, reduciendo así los costos de transacción, que afectan particularmente a las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas. P.C. CCE, Ley General de Mejora Regulatoria ATP convertirá al agro en &ldquo;dependiente&rsquo;, alertan productores Susana González G. | jueves, 26 abr 2018 17:10 Ciudad de México. La agricultura y la protección de variedades vegetales y animales del país están en riesgo con el Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP, por sus siglas en inglés), ratificado el martes por el Senado, advirtió Pablo Rojas Pérez, presidente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM). La Secretaría de Economía (SE), la cual encabezó las negociaciones para concretar el CPTPP, ha ponderado que éste representa un mercado para los mexicanos de 372 millones de consumidores potenciales de las 10 naciones que firmaron el tratado con México. P.C. CPTPP, acuerdos comerciales, agricultura Obtienen las universidades públicas doctorado en opacidad presupuestal Eirinet Gómez, corresponsal | viernes, 27 abr 2018 08:40 Xalapa, Ver. Las universidades públicas del país se negaron a dar a conocer los ingresos que los rectores y sus colaboradores más cercanos percibieron en diciembre de 2017. Por medio del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de datos personales (Inai), La Jornada solicitó a 32 instituciones educativas de igual número de entidades documentos sobre los ingresos de sus principales funcionarios, pero sólo ocho los proporcionaron. Las otras 24 se negaron y la declararon información reservada o inexistente, o proporcionaron direcciones electrónicas que no remitían a lo solicitado. Entre éstas se encuentran las universidades autónomas de Chihuahua, Colima, Ciudad de México, Hidalgo, Nuevo León y Guerrero. P.C. educación superior, universidades, sistema financiero El País La economía española mantiene su velocidad: creció el 0,7% en el arranque del año ANTONIO MAQUEDA La economía española creció un 0,7% en el primer trimestre de 2018, según el avance preliminar adelantado este viernes por el INE. Esta cifra supone un crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) igual al de los dos trimestres precedentes y confirma las previsiones del Banco de España, la Autoridad Fiscal y el panel de Funcas. En términos de variación anual, el PIB sufre una leve ralentización en el primer trimestre y solo avanza un 2,9%, tasa dos décimas inferior a la registrada en los tres trimestres anteriores. La actividad comienza el año todavía con inercia, aunque los analistas consideran que se irá moderando conforme avance el ejercicio. P.C. INE, España, crecimiento económico